## Avec Soliha France, Hélène Pélissard souhaite « penser la ville de demain »

Présente au lancement symbolique du premier chantier Bâtiment basse consommation (BBC) solidaire du Jura, Hélène Pélissard est à la fois présidente de Soliha France et de la Ligue nationale contre le taudis. Entretien.

Vous êtes la présidente de Soliha France. Dans ce cadre-là, vous revenez à Lons-le-Saunier afin d'inaugurer ce premier chantier solidaire? Estce pour vous une fierté?

Oui, c'est une grande fierté. Quand on a décidé de lancer ce programme BBC Solidaire (pour Bâtiment basse consommation. N.D.L.R.) à la Fédération. nous avions demandé que le premier chantier expérimental se déroule à Lons. La ville a une véritable expertise sur le BBC et c'est important pour la Fédération de voir comment va se dérouler le chantier. Ce dernier est certes financé à 100 %, mais il faut



Hélène Pélissard, présidente de Soliha France était à Lons, ce vendredi 9 décembre, pour assister à l'inauguration du premier chantier « BBC Solidaires ». Photo Progrès/Philippe TRIAS

quand même trouver les lustement, bénéficiezsolutions pour maîtriser les coûts »

vous d'aides pour vos projets?

« L'Agence nationale de l'habitat (Anah) apporte des sommes considérables. Dans le Jura, elles sont gérées par le conseil départemental car il est délégataire des aides à la pierre. Par ce biais-là, l'Anah apporte une somme relativement coquette dans cette rénovation L'agglomération participe aussi à l'accompagnement des travaux tout comme la Région pour ce chantier. Enfin, nous avec Soliha et la Ligue nationale contre le taudis, nous apportons la différence avec des dons d'entreprises qui participent à des programmes de responsabilités sociales et environnementales. »

## Vous avez donc cette double casquette. Comment cela s'est-il passé?

« Oui, je suis présidente des deux organismes : de la Fédération nationale Soliha et de la Ligue nationale contre le taudis. Cette dernière a largement été gérée, au cours des derniè-

res années, par Soliha. Elle était en sommeil et il v a deux ans, j'ai décidé de la réanimer. C'était vraiment une volonté personnelle de redonner de la visibilité à la Ligue afin de mettre en œuvre des projets comme celui-ci à Lons. »

## Si vous deviez nous expliquer les missions principales de ces organismes, quelles seraient-elles?

« D'abord la rénovation du bâti ancien, afin de permettre aux personnes les plus modestes d'avoir un logement digne. Ensuite, l'accompagnent des ménages pour leur apprendre à vivre dans des appartements rénovés, car ce n'est pas si évident. Il ne faut pas oublier non plus l'accompagnement des ménages pour réaliser les travaux. Enfin, la dernière mission c'est, aux côtés des collectivités locales. de penser la ville de demain. »

> Propos recueillis par Vincent DURAND